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旺旺友聯產物保險 

112 年議合紀錄 
一、 與被投資公司對話及互動，針對所關注之重大議題向被投資公司經營階層

取得更深入之瞭解及意見，以強化治理。 

 

 

  

112年度與被投資公司互動及議合情形-共有178家
本公司依循機構投資人盡職治理準則，交易員或經理人與國內被投資公司互動及議合，
包含公司拜訪、電話或郵件、座談會、法說會、股東常會等方式，
以瞭解公司營運狀況及引導被投資公司重視ESG議題，彰顯企業永續治理精神。

互動與議合 家數

公司拜訪 5

電話或郵件 13

座談會/法說會 74

股東常會 80

其他(全委投信) 6

包含線上法說會，券商、公司及交易所舉辦之說明會

參加券商或公司舉辦之說明會

電話或郵件聯絡被投資公司投資人關係等窗口

內容說明

擴大影響力，本公司藉由全權委託機構合作議合

包含電子投票，行使表決權95.2%
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二、 本公司除透過電子投票出席被投資公司股東會行使表決權外，並以視訊方

式參與股東會，關注被投資公司經營情形，針對有關 ESG議題以文字方式

提問，與被投資公司互動。 

三、 本公司於 112年度針對 ESG議題與被投資公司議合共有八次，其中有四次

參加股東會時與被投資公司議合。 

（一）雲品 

 

回覆人員：董事長盛治仁、總經理丁原偉、發言人曾景宏 

雲品朝著聯合國永續發展目標（SDGs）和政府推動的「2050淨零排放路徑及

策略」努力，成為全台首家獲得國發會「國家永續發展獎」的飯店，響應負碳

排植樹活動，是由原先所推出的負碳排加購方案，再加碼自即日起每住一間

房，不僅達到負碳排、還能為地球種下一棵樹，雲品積極進行顧客溝通，並透

過社會倡議的行動，傳達出永續的理念價值。 
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（二）榮剛 

 

回覆人員：總經理康永昌、董事長王炯棻 

公司這兩年還會陸續投資，碳排放量會顯著上升，預期 2025~2026年會達

到碳高峰 2030 年達到零碳排。 

(1) 廠房陸續設置太陽能板 

(2) 響應政府政策，用電大戶 10%綠電、每年節能 1% 

1. 既有設備更新，汰除老舊設備，增加用電效率 

2. 簡化製程、製程改善 

3. 新設備新技術以化學能取代電能 

(3) 碳費提高營運成本會轉嫁給使用者 

董事長補充：碳費對營運的衝擊，各個鋼廠的承受能力不同，每公斤鋼材

課徵 3 元碳費；各鋼廠的平均單價不同，競爭能力會產生較大的變化。 
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（三）漢翔 

 

回覆人員：總經理馬萬鈞、董事長胡開宏 

公司於一年多以前即訂定 30年碳排策略，細部有 5年目標、每年目標，更進一

步有每月的執行進度。全世界要面對徵碳稅的第一線為原物料廠，漢翔為製造

業，主要排碳為行政用電、製造用電，製程中要加溫的部分會有較大的耗電

量，但不算是高碳排行業，但公司依然嚴謹面對，所採行之策略如削峰填谷、

調整工作時間，或以綠能方式來使用電力等等。 

國家政策訂定 2050年要零碳排，公司依據國家政策訂定碳排流程，預計 2025

年減碳 50%，目前已按照規劃逐步落實碳足跡、碳盤查。 
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（四）群創 

 

回覆人員：群創永續暨人資長彭峻豪 

在 E永續環境面，成立碳風險管理委員會，擬定「淨零碳排路徑圖」，承諾

2030年溫室氣體排放量較 2020年減少 25%、大中華廠區再生能源使用佔比達

20%(RE20)等目標，並積極參與國內外倡議活動，加入「台灣淨零行動聯盟」、

「台灣氣候聯盟」、簽署 TCFD倡議並通過 SBTi減碳目標，展現公司淨零決

心。水資源成效為面板業之冠，深耕循環經濟，以高效率的循環綠工廠，致力

實現經濟與環境的永續共生價值。在 S社會共融面向，全球高齡化的浪潮下，

推動樂齡友善職場，增加利害關係人信心與滿意度。 
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四、 本公司於 112年度針對 ESG議題與被投資公司議合共有八次，其中有四次

透過座談會與電話與被投資公司議合。 
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五、 與其他機構投資人的合作，及針對 ESG議題參與，共同擴大及發揮機構投

資人之影響力。 

（一）案例說明：復華投信(本公司全權委託受託機構) 
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（二）案例說明：野村投信(本公司全權委託受託機構) 
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（三）案例說明：群益投信(本公司全權委託受託機構) 

 

六、 定期報告議合活動，以及相關摘要數據，並重點揭露 ESG 議題之議合數

據，以及依 ESG 面向分類 

 

群益投信規劃用2023(112)年7月4日與卜蜂公司議合案例回復。

溝通位階 公司發言人劉明哲 特別助理

第一階段
向被投資公司提

出議合議題
卜蜂ESG評等僅BB，促請公司加強ESG治理現況。

第二階段
被投資公司承認

該議合議題存在
卜蜂今年以來仍多次違反環保法規，光是南投肉品加工廠即有被裁罰情形。

第三階段

被投資公司針對

該議題擬定因應

策略

卜蜂設定處理標準要領先同業，針對環境汙染、供應鏈管理、屠宰量能等面向提出改善。

1. 已加強除臭，增購臭氧系統降低異味，已安裝三座洗滌場。

2. 尤其客戶如7-11、Costco、各大賣場通路商都非常注重供應鏈管理，如果不改善有掉單的風險。

3. 公司屠宰量增加，易導致廠房負荷過載，因而產生不合環保法規之情事。

4. 公司已著手擴廠，導入新設備，將會有效改善公司環保方面之表現。

第四階段

被投資公司採取

實際措施，達成

議合目標

ESG議合主題 家數

(E)環境 3

(G)公司治理 4

落實ESG情形 4

3

4

4

ESG議合主題

(E)環境

(G)公司治理

落實ESG情形


